
       
       

        

    
          

      

  

  

Mercado de minibodegas: 
50 mil nuevos m2 

ngresarán 

De acuerdo a un reporte de mercado realizado por Colliers, el mercado 
de Minibodegas sigue expandiéndose en la Región Metropolitana. La Zona 
Centro destaca con la mayor participación de mercado acaparando el 

43,5%, le sigue la Zona Norte con un 38,4%. En cuanto a la tasa de 
vacancia, ésta presenta un incremento debido a los nuevos ingre- 
sos registrados, pasando de 22% el primer semestre de 2024, a 

25,7% al cierre de 2024. 
Para el año 2025 se espera que ingresen en torno a 50.000 
m2 nuevos de minibodegas, concentrados principalmente 
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Buydepa hará su debut en 
la Bolsa de Santiago 
La plataforma tecnológica Buydepa ha anunciado su 
ingreso a la Bolsa de Santiago a través de ScaleX, 

«con el objetivo de recaudar $3 mil millones para 
acelerar su crecimiento y consolidar su liderazgo en 
el mercado inmobiliario. Los fondos obtenidos se 
destinarán a expandir sus operaciones y desarrollar 
nuevas soluciones innovadoras para facilitar la 

compraventa de propiedades. 
Quien actúa como patrocinador y agente colocador de la apertura es 
LarrainVial Corredores de Bolsa, mientras que BancoEstado Corredo- 

res de Bolsa desempeña el rol de co-colocador de la ronda. 

Andrés Torres, COO de Buydepa, 
Agustín Ruiz Tagle, cofundador y CM 
de Buydepa Chile, Nicolás Méndez, 
CEO de Buydepa. 

    

El caso Dominga está lejos de terminar. La 
controversia en torno al proyecto vuelve a 
instalarse en la Corte Suprema, donde se 
avecina una nueva pugna judicial. Ya se 
han acreditado una serie de abogados 
vinculados al caso, los cuales buscan, 
cada uno por su lado, reflotar o enterrar la 
iniciativa. 
Según un escrito de comparecencia firma- 
do por el presidente de la Corte Suprema, 
Ricardo Blanco se darán cita por la minera 
los socios del estudio Ferrada Nehme, 
Patricio Leyton y Carolina Salamanca. 
Representando al Servicio de Evaluación 
Ambiental (SEA), ente técnico que propor- 
cionó la información al Comité de Minis- 
tros que rechazó el proyecto, estará el 
jurista Benjamín Muhr. El profesional es 
jefe del Departamento de Litigios e Invali- 
daciones del SEA 
Por el lado opositor, se acreditó Marcos 
Emilfork Orthusteguy, quien representa a 
la Asociación de Mariscadores y Pescado-     

res de Los Choros. También, como detrac- 
tor, acreditó su presencia el abogado y 
académico de la Universidad de Chile, Ezio 
Costa, quien representa a Oceana. 
A favor del proyecto se hará presente el 
abogado Raúl Pelen Baldi, quien represen- 
ta ala Asociación Gremial de Trabajadores 
del Mar Panamericana Norte Caleta Los 
Hornos, del Sindicato de Trabajadores 
Independientes N* de Buzos y Pescado- 
res Artesanales Caleta Los Hornos, entre 
otros. Otro jurista que espera estar en los 

alegatos es Fernando Roco, abogado de la 
Asociación Comunal de La Higuera, quien 
también apoya a Dominga. 
Otros dos abogados que apoyan ala 
minera y que esperan participar, son el 
exdiputado Osvaldo Andrade, quien traba- 
jajunto al Sindicato Nacional Interempre- 
sas de Faeneros de Chile (Fadechi), y el 
experto en derecho minero, Carlos Claus- 
sen Calvo, en representación de la Asocia- 
ción Gremial Minera de La Higuera. 

El empresario, ingeniero agrónomo y 
ex presidente de la Confederación 
de la Producción y del Comercio 
(CPC), Ricardo Ariztía, falleció este 
jueves por la mañana a los 80 años. 
Ariztía lideró la CPC entre 2000 y 
2002 y también presidió la Sociedad 
Nacional de Agricultura (SNA) en dos 
periodos: 1997-2000 y 2018-2021. Su 
aporte al desarrollo rural fue desta- 
cado, especialmente como director 
nacional del INDAP durante el primer 

   
    

  

   
   
   
   

    
   
   
   
   
   
   
   
    
   
    

    
   

  

      

  

Entre los gobierno de Sebastián Piñera, donde 
a trabajó en favor de la pequeña agri- 
Patricio cultura familiar campesina. 
Leyton, quien representa a Sus mayores logros como director 

fueron: Bajar la tasa de interés que la minera y 
Osvaldo se les cobraba a los pequeños agri- Andrade por 5 pea 9 
el Sindicato cultores por sus créditos; desarrollar 

de Faeneros más de 100 “Alianzas Productivas” 
entre productores y grandes empre- 
sas para la comercialización de sus 
productos; aumentar la asistencia 
técnica de 80 mil a más de 150 mil 
pequeños agricultores. 
“Hoy día nos deja un grande, un gran 
referente, una gran persona, un gran 
agricultor, un gran hombre de campo 
y un gran servidor público", expresó 
Antonio Walker, actual presidente de 
la SNA, al referirse a su partida. 
Añadió que Ariztía fue "un hombre de 
mucha altura y de grandes condicio- 
nes humanas y profesionales. Un 
trabajador incansable por el campo 

A los 80 años fallece el empresario 
Ricardo Ariztía de Castro 

    

     

                        

    

  

chileno". 
Entre sus intervenciones más recor- 

dadas figura su discurso en el 
Encuentro Nacional de la Empresa 
(Enade) en 2001, donde, frente a 
más de 1500 empresarios, emplazó 
al entonces presidente Ricardo 
Lagos con la frase: "Presidente, 
déjenos trabajar tranquilos". 
Los inicios de Ariztía en el ámbito 
agrícola se remontan a 1967, cuan- 
do trabajaba junto a su padre en la 
Hacienda Loncha, en Alhus. 

El futuro es incierto 
pero no importa 
José Ignacio Villarroel ,Co-founder en 

Aia 

    
    

     

Estamos en el momento del año don- 
de las proyecciones para los próximos 12 
meses se toman los titulares en la prensa 

financiera. Las más reputadas institu- 
ciones de inversión hacen sus proyec- 
ciones para el cierre de 2025 del S£P 

500, el IPSA y el valor del dólar, entre 

Otros. 
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Al examinar el desempeño de estas 
proyecciones, nos encontramos con que 
la precisión de las mismas es bastante ba- 
ja. Según datos de Bloomberg en los últi- 
mos 25 años los estrategas de Wall Street 
estimaron el nivel del S*P 500 con un 

error promedio de más de un 15% -en va- 

lor absoluto- y los “mejores” fallan más 
de 10%. Es más, en los últimos 4 de 5 

años, todos los analistas de la muestra 
fueron más pesimistas que la rentabili- 
dad obtenida por el índice. 

A nivel local, el resultado es pare- 

cido, la encuesta de economistas del 

Banco Central proyectaba a fines de 

2023 un tipo de cambio en torno a 850 pe- 
sos para el cierre de 2024, Más parecido al 
spot de ese momento (880) que al valor 
efectivo (996). De manera similar, el pro- 

'medio de las proyecciones para el IPSA en 
2024 hace 12 meses terminó con un error 

de algo más de 7% vs. el nivel de cierre del 

índice este año que recién pasó. 
Con todo, sabemos que hay relacio- 

nes estructurales entre los activos y herra- 

mientas que permiten construir políticas 

de inversión óptimas, minimizando ries- 

gos y planificando las inversiones según 
los objetivos personales o familiares. El fu- 
turo es incierto... pero no importa.
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